

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y re-  
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-  
 nales Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun  
 la importancia de su contenido y extensión á  
 cargo de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó no, se devuelve ningun original.

# LA LUCHA.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

### BANCO DE GERONA.

Se encarga del canje de los títulos de la deuda consolidada y subvenciones por los gastos de nueva creacion. Se reciben órdenes de compra y venta de valores del Estado y locales y cupones de todas clases.

Gerona 11 de Agosto de 1882

### A vuela pluma.

Absoluta carencia de noticias. Asi comienzan sus tareas casi todos los periódicos que recibimos, y asi hemos de comenzar nosotros esta seccion, no por plágio, sino por rendir culto á la amarga verdad que esteriliza nuestros trabajos de investigacion, que no son pocos, para dar alguna amenidad á nuestras columnas.

Del interior nada; pero nada en la verdadera significacion de la palabra. Lo mas notable consiste en la repeticion de lo de la izquierda dinástica en estado de gestacion, y de ello nos ocupamos en articulo á parte. Lo vulgar, lo constituye el cúmulo de Cartas que desde los puertos del mar escriben los Corresponsales de los periódicos y que nada dicen ni significan, á no ser la exhuberancia de inventiva que exhiben sus redactores. Falta de lluvias que acaba con las cosechas; corridas de toros en muchos puntos del litoral cantábrico; lo de Palma por un lado, que continua como antes, sin pagar los industriales, y el acuerdo de estos en Barcelona que pagan ya sin inconveniente alguno; total, nada nuevo como decimos al principio. Veamos que hay por el extranjero, que tambien la calma impera en lo referente á noticias.

Despues de las tentativas de formar un ministerio ora con Mr. Dulcerc, ora con Leblond, ora con Vilsson ó el general Billot, y pequeñas tentativas de reorganizar el caído bajo la presidencia de Freycinet, Mr. Duclerc lo ha formado en la nacion vecina.

En la crisis francesa se ha hecho arma por los bandos que allí se disputan con furor el mando de todas las armas incluso la calumnia, ahuyentando soluciones con el espantajo de Prusia, degradacion que se parece bastante á la de los antiguos romanos cuando, en sus discordias intestinas, hacian jugar las pasiones de los bárbaros. Contra Freycinet se ha dicho habia depuesto el Principe de Hohentlohe, y ahora resulta que el embajador alemán no ha visto á Grey desde que dimitió.

¿Durará mucho el ministerio Duclerc? esta pregunta nos llevaria demasiado lejos. La inestabilidad es una mariposa que ha sorbido el seso á la república francesa, cada dia mas pobre de savia gubernamental, en términos de que varios periódicos ocupan estos dias de la posibilidad del restablecimiento de la monarquía vista la desastrosa marcha de la república. Doce candidaturas mi-

nisteriales en ocho dias (las mas serias las llevamos mentadas) es un espectáculo lastimoso que prueba por si solo la anarquía que devora la vida, la energía de la salud, sino la fiebre, y fiebre abrasadora de ambiciones desahoradas que socaban la obra grandiosa de Mr. Thiers, reducida á darnos el prototipo de una república parlamentaria.

Algunas divisiones navales inglesas estan invadiendo el Egipto de un modo solapado, y á el mismo territorio debió llegar ayer una fuerte division embarcada en Bombay. Por lo que hemos visto en un excelente plano publicado por el órgano militar de la escuela de Estado mayor en Paris, los ingleses, si se atiende al teatro de los últimos combates, van mucho mas allá que á defender el radio indisponible para la seguridad de Alejandria, y se internan de un modo visible.

En la cámara francesa merece registrarse el fenómeno de haberse alzado una voz en favor de Arabi proclamándole libertador. Ha sido el diputado marsellés y socialista Cloyez Hugues, diciendo que Arabi sostenia en su país los principios inmortales de la revolucion francesa, y lo acreditaban dos de sus ayudantes, oficiales de la insurreccion comunalista.

Escusamos que, la cámara oyó al orador como quien oye llover.

¿Ha habido una oferta formal á España para que lleve sus tropas á Egipto? esta es otra pregunta que nos llevaria demasiado lejos, si bien lo probable es que de existir la proposicion no sea concreta á nuestra patria, ni mucho menos oficial.

Nuestra situacion en el mundo nos invita, en el actual momento histórico, á grandes sacrificios, pero el realizarlos no es empresa facil. Ir solos á Egipto nos exrone á la más espantosa de las rechiflas si no vencieramos, y venciendo á pasar por hijos de D. Quijote.

Tomar parte en una intervencion colectiva, ya es otra cosa. En este caso, para no aventurarse, seria cuestion de asegurar bien las compensaciones.

Tengamos la confianza de que el ministerio vela por España, y con la ayuda del Rey y de las Cortes y el patriotismo de todos, llegaremos allí donde se debe llegar.

Una pregunta para concluir ¿por que nuestra patria no entra en la convencion filoxérica ratificada el último Abril?

Y cerramos esta parte de confeccion bien apesudumbrados, aunque, bien mirado, los originales nos sobran para las demás secciones. Ley es esta de las compensaciones que equilibra el pró y el contra, en ocasiones, de un modo providencial. Tengamos pues resignacion y contentense nuestros abonados con la imposición de las circunstancias.

### LA IZQUIERDA DINÁSTICA.

Así titulan los disidentes de la mayoría parlamentaria, al partido que quieren formar con la alianza de unas cuantas personalidades respetables, si, pero escasas y de procedencias distintas, amalgama de demócratas dinásticos y constitucionales que, despues de haber figurado en el partido liberal-dinástico y alguno de ellos haber ocupado por su filiacion puestos importantes, se acuerdan ahora, por motivos que no son del caso consignar, que hay una ortodoxia política, que no se ha cumplido con esa ortodoxia y que hay que buscar la ortodoxia en una nueva agrupacion á la que llaman á cuantos ortodoxos del bando democrático, progresista, constitucional, fusionista, y demás, quieran sentar plaza de jefes y capitanes en el nuevo escuadrón.

Para llamar secuaces, se dice que se cuenta con el Duque de La Torre, con el general Lopez Dominguez, con Navarro Rodrigo y no sabemos con cuantos mas; para vociferar la vitalidad de lo que ha de nacer todavía, se han fundado y publicado dos periódicos nuevos cuyos primeros números demuestran una iracundia, inexplicable á todas luces explanada bajo el título de *La Izquierda Dinástica* en Madrid y de *La Reconquista* en Barcelona, inspirado el primero por el señor Linares Rivas que lo dirige, y por el señor Balaguer el segundo segun el mismo manifiesta y, como fundamento de la atraccion que se quiere ejercer, se dá por hecha la actividad del nuevo mesias, la caída de Sagasta y su partido para Otón y la subida de Moret y los izquierdos ó zurdos, como algunos los llaman, inmediatamente.

Del empeño en la creacion de la nueva iglesia, ya nos hemos ocupado antes de ahora; hemos hecho constar nuestra humilde opinion sobre el particular, y la opinion de los periódicos conservadores de la valía de *La Epoca* y otros contrarios en un todo á la situacion.

Veamos ahora como toman la empresa otros periódicos tanto de Madrid como de provincias sin fijarnos en color político determinado, añadiendo algunos sueltos como eficaz demostracion de la union que antes de ver la luz reina ya entre los embriones que se ajitan en el seno de los propósitos.

*El Diluvio* publica un artículo que lleva el mismo título con que encabezamos estas líneas. Hé aqui unos párrafos y, cuidado, que *El Diluvio* no puede ser sospechoso siendo como es enemigo del partido liberal-dinástico:

Tiempo hacia que en las conversaciones de gente desocupada, que en Madrid se llaman círculos políticos, se trataba de la formacion de un nuevo partido cuyo núcleo debian constituirle algunas individualidades desprendidas del bando fusionista, que aspiraban al divorcio

de constitucionales y centralistas, unidas al grupo apenas perceptible capitaneado por el señor Moret, que si ha sido constante en su odio á nuestra industria en política no ha tenido jamás ideas claras, va dando continuamente como aquel que no tiene convicciones ni más norte á donde encaminarse que las alturas del poder.

Por fin ha salido á luz nueva fraccion, denominándose nada menos que la izquierda dinástica, título sonoro, retumbante y con tendencias á que sea tenido por liberal. Ya tiene periódicos y propagandistas, y se reúne en banquetes, y se da citas en la frontera, y por mas que carezca de programa claro, preciso y bien definido, ya reúne todas las circunstancias de partido madrileño. Como á tal debe tener su jefe, y segun parece, y esta es la gran novedad de la izquierda dinástica, no tiene uno, sino dos: uno para el presente y otro para el porvenir: el señor Moret y el general Serrano. Así se dice por lo menos, aunque parezca inverosímil.

Los hechos de nuestra historia contemporánea en los últimos quince años, demuestran que existe entre los señores Serrano y Sagasta una amistad íntima que nada puede romper: una uniformidad completa de pensamiento. Siempre el duque de la Torre ha querido por compañero al señor Sagasta, y todos recuerdan ciertas combinaciones que fracasaron por haber exigido el duque la cooperación de Sagasta. Sentados estos antecedentes, hay que deducir una ú otra de estas consecuencias: ó que el duque de la Torre no es jefe presente ni futuro de la izquierda dinástica, ó que ésta no se dirige contra el señor Sagasta.

En vano los propagadores de la izquierda dinástica se empeñan en establecer distinciones inadmisibles; en vano se esfuerzan en hablar de su amor á Cataluña: este amor y la jefatura del señor Moret, son dos cosas incompatibles; la una excluye á la otra, y si como se asegura, resulta positiva la jefatura de dicho señor, podemos asegurar que no hay tal amor á Cataluña.

Esto es tan elemental que no creemos que nadie pueda ponerlo en duda, y estamos convencidos de que el bien quiera al antiguo Principado, no se dejará arrastrar por las corrientes de la izquierda dinástica. No son esas elucubraciones nacidas en Madrid las que han de salvar á Cataluña. . . . . y no es extraño que en su eterna retulancia hayan legado á creerse que en Cataluña tomaríamos como bueno el distinguido teológico de que puede recogerse en política la jefatura del señor Moret y combatirle en eco omnia. Grandes enormidades habíamos oido; pero esta sobrepuja á todas.

En cuanto á la jefatura del porvenir, que ha de confiarse al general Serrano, ya hemos dicho cuales son nuestras convicciones. El general Serrano no se separará nunca del señor Sagasta, y si acepta dicha jefatura, y si algun dia, que lo dudamos, llega á formar situacion, creemos desde ahora que lo hará de acuerdo con dicho señor.

En resumen, y para no fatigar á nuestros lectores, creemos que la izquierda dinástica, si llega á constituirse, no será otra cosa que un nuevo partido madrileño, del que nadie tendrá que esperar las provincias una nueva agrupacion encaminada á dividir y que, como otras muchas que ya existen, solo ser-

Virá para perturbar y para cerrar mas y mas los ya limitados horizontes de la patria.

Hasta aqui *El Diluvio*.

*El Dia* toma acta de lo que escribe *La Reconquista* y dice:

En los números que recibimos de «*La Reconquista*», órgano, como es sabido, del Sr. Balaguer, creemos notar que existe algun acuerdo entre los disidentes y el general Beranger, con quien parece se cuenta para la formación de la izquierda dinástica. Como el periódico citado no alude á «*El Norte*» ni á «*El Adalid*», al referirse á la proyectada izquierda, y copia párrafos de «*La Propaganda Liberal*», en los que este diario se muestra conforme con los constitucionales disidentes, ó cabe suponer que el Sr. Beranger está completamente de acuerdo con el Sr. Balaguer y en discordancia con el Sr. Moret, ó es preciso pensar en que vamos á tener tres izquierdas extremas: la de los demócratas dinásticos que siguen al Sr. Moret, la de los que reconocen la jefatura del general Beranger y la de los constitucionales disidentes.

El colega tiene razon, y algo debe haber de disidencia entre los señores Moret y Beranger, cuando la misma *Reconquista* dice, que este señor se ha declarado proteccionista contra el señor Moret que es libre-cambista ortodoxo tambien. Vayan nuestros lectores atando cabos con tantas ortodoxias y tanta babel. Lo peor es, para el que quiera entenderlo, que *La Propaganda Liberal* llegada ayer á esta redaccion publica un artículo de fondo titulado *En justa defensa* encaminado á probar que no hay division alguna en el partido democrático-dinástico; siendo esto así, resulta que en economía ese partido es libre-cambista de abolengo y siéndolo, lo dicho por *La Reconquista* ni se explica ni se comprende. Pero aun hay mas; *El Adalid*, periódico tambien democrático-monárquico recibido anteayer, dice:

«Pero no espere disidencias de nuestra parte; pues con la bandera del partido, «con una ianensa mayoría de él» y con su ilustre jefe nuestro querido amigo el Sr. Moret, estamos completamente identificados.»

No lo entendemos: los ortodoxos cismatizan hasta el entendimiento; y con estos se quiere formar la izquierda dinástica. Pero sigamos.

*La Prensa Moderna* recibida anteayer, habla de los disidentes y dice:

Ni para cabos de cañon sirven los izquierdos. Con palabras gordas, con recuerdos del bien prometido y del mal practicado, quieren arreglar las cosas y solo consiguen gastar la pólvora en salvos, y que Sagasta se ria á mandibula batiente, con las pruebas de impotencia que vienen dando sus ex-amigos.

Los disidentes con sus torpezas, con su falta absoluta de tino y de habilidad política, contribuyen inconscientemente á la salud del ministerio y de la república que, ayudadas por los efectos de Aguas Buenas, nos tornarán á los responsables mas sanos que una manzana, cuando la manzana no está podrida.

He aquí vuestra obra, izquierdos: pensásteis destruir el edificio de la fasion y estais poniéndole puntales.

*La Tribuna*, entre otras cosas, dice:

Hasta hoy no ha llegado á nuestra Redaccion el número-prospecto del diario catalan «*La Reconquista*».

Ciertamente que nos ha sorprendido la lectura del periódico despues de las alharacas con que ha atronado los oidos de los españoles en Madrid y provincias el Sr. Balaguer.

Son rotundamente monárquicos constitucionales los hombres de «*La Reconquista*», despues de haber dicho su inspirador que la forma de Gobierno era enteramente indiferente para el país; ni siquiera aceptan esta fórmula empleada por los antiguos partidos radi-

cales, que sostenian que la forma era nada y el fondo todo.

En suma, no vale la pena de provocar una disidencia en el seno de un partido, para defender como único principio concreto, definido, terminante, la proteccion para Cataluña, y áun si se quiere, para la industria nacional.

«*La Reconquista*» tendrá eco en aquellas regiones por las simpatias personales de su inspirador D. Victor Balaguer, individuo muy respetable; pero que como político, no vá dando muestras, en esta ocasion, de igual respetabilidad.

«*La Reconquista*» es, pues, un periódico más: en realidad la resurreccion de «*La Mañana*» en Cataluña y la agrupacion de que es órgano, una fraccion mas de la mayoría.

Para nosotros, sólo se trata ya de unos cuantos desencantos.

«*La Reconquista*» es, en suma, el órgano de «los reconquistados» despues de los actos de indisciplina y de insubordinacion que todos conocemos.

¿Cómo se castigan tales actos? Con la pérdida de los grados y los empleos; como Sagasta los ha venido castigando.

¿Que les queda, pues, que hacer? Resignarse y callar.

Sr. Balaguer, ¿á formar como recluta bajo el jefe que sofoca la sedicion!

Basta por hoy en nuestra tarea de demostrar hasta la evidencia que la izquierda dinástica ó ese partido que se desea organizar por los disidentes, no tiene ni apoyo ni amparo en la opinion pública ni hasta en los mismos amigos de los amigos de la idea de la izquierda, algunos de los cuales, sobre ser pocos, comienzan ya á tirarse los trastos á la cabeza. Ahí van dos pruebas.

Dice *La Correspondencia de España* recibida anteayer:

«El señor Bordona, director que fué de las *Cartas Conservadoras*, nos dirige una carta desde Alcalá, que sentimos no poder reproducir por su mucha extension. En ella manifiesta y declara no ser exacta la noticia de la *Gaceta Universal* y de que *La Correspondencia* se ha hecho eco, relativa á que dicho señor formaba parte de la redaccion de *La Izquierda Dinástica*, si bien declara que ha sido invitado á ello por su particular amigo el señor Segovia. Al propio tiempo dice el señor Bordona, que la lectura de los primeros números del nuevo periódico le han dado el triste convencimiento de que la referida publicacion no responde, á su juicio, á las exigencias y seriedad de su título.

Apunta tambien en su carta el señor Bordona, la idea de que los que despliegan dentro del partido constitucional la bandera de los enconos personales y echando á vuelo la campana de los apóstrofes, hacen la causa de otros.»

Y *El Debate*, órgano de los disidentes, se expresa así:

«El Eco de Madrid», comentando una observacion que nos sugirió el artículo «*Abajo los apóstatas*» de «*La Izquierda Dinástica*», dice que hemos tratado de desautorizar al periódico del señor Gonzalez Fiori.

«El Eco de Madrid» ha cogido el rábano por las hojas, y ha entendido nuestras palabras á medida de su deseo. Eso quisiera él.

Que alguien desautorizara al señor Gonzalez Fiori.

Y, sobre todo, á su periódico.

Ya ven nuestros lectores lo que vale y significa el empeño de los disidentes, la popularidad que su empresa tiene, las simpatias que encuentran en el campo liberal sin distincion de matices y lo que hacen ya algunos de los afines. No usamos de nuestras propias ideas y juicios: las pruebas que presentamos son

bien varias por cierto, y no pueden ser tampoco de mejor excepcion.

Todo esto significa la izquierda dinástica.

## Los baños de mar.

Los baños de mar son una panacea universal.

Segun Barzelius, no somos mas que agua (las cuatro quintas partes de nuestro cuerpo) y en el dia de mañana seremos agua. Nada pues de raro que nos refugiamos como una hada en el mar.

La relajacion de los tejidos, la postracion mórbida de las carnes, las ideas desordenadas, tienen su gran restaurador en el mar.

La raza inglesa tan robusta, debe ese prodigio al movimiento en que vive y á las aguas del mar.

El gran Russell decia que el mar se propone un milagro, pero un milagro hacedero: fabricar carnes, crear tejidos.

El mar, como dice Michelet, ha creado la preciosa sangre roja, la sangre caliente, y por ello reanima las flores descoloridas.

Ese mismo autor da preciosos consejos á los que quieran tomar baños de mar. Les aconseja, en primer término, que se fijen mucho en la eleccion de playa y busquen ese semisilencio de los mares que tan profundo encanto tiene. Muchas veces, dice, se sale agitado de un punto determinado con la idea de tomar baños de mar, se corren leguas de ferro-carril atrevesando comarcas de un clima exclusivamente terrestre, ó afrontando regiones de fuertes vientos, y el mismo dia que se llega al mar se quiere ya que nos de sus beneficios, que nos comunique la energia apetecida, y esto no puede ser.

Hay que acostumbrar el pecho y la respiracion al clima del mar, antes que trabar relaciones con él.

Elijase un punto determinado, lleguese allí y aclimatase el cuerpo, levantando el espíritu con la contemplacion de las olas. Cuando así se prepare, el baño dará sus efectos tónicos.

Elegida la playa, queda un segundo problema, tal es la habitacion.

El primer consejo que dá en este punto Michelet es, que la mujer debe partir sola, condenando con energia que haya en los baños sociedades ni tertulias. Demasiado oprime todo el año el lujo y la excitacion á que el va inherente, para que se le de cuartel tambien al tratarse de las expansiones de la salud.

La casa que se elija, por sencilla que sea, debe reunir los dos elementos de buena agua potable (no habiéndola es preferible usar cerveza) y estar algo resguardada del sol y mucho de los vientos, no importando nada las habitaciones pequeñas, con tal de ser cómodas y limpias.

Aconseja tambien Michélet, como reglas higienicas del que toma baño de mar, que pasee todas las tardes, y que el baño mas largo dure de cinco á seis minutos.

¿Por que? los alemanes lo esplican diciendo, que si la primera impresion del baño contrae y cierra los poros, despues se abren por medio de la reaccion de calor que se sigue; la piel se dilata y se hace muy susceptible de absorber la vida del mar.

Por otra parte, la ciencia dice que no debe llegarse á la violenta emocion de los baños frios, si no despues de baños tibios que faciliten la absorcion. Lo mejor sería una graduacion de baños calientes, tibios y casi frios.

Para bañarse hay tambien que huir, segun Michelet, de las indis-

creciones odiosas, haciendolo en sitio seguro, sin mas testigo que el indispensable para vigilar, sostener y dar en caso necesario fruegas con paños de lana bien calientes, propinando algun cordial de un liquido templado al qual se pondrian algunas gotas de elixir energético.

La impresion de desagrado que produce para ciertas mujeres nerviosas el ser atisbadas en el baño, ha dado casos de un aneurisma ó de un ataque apoplético. En nuestro siglo somos mas nerviosos que nunca, y no sería raro hablar alguna dama que, como Virginia, prefiriese ahogarse mejor que tomar un baño.

En los baños de mar no hay que levantarse tarde. En tal caso el baño, en vez de refrescar, añade la imitacion salina al calor canicular.

Tampoco debe hacerse *siesta*. Las noches de Julio y Agosto, ardientes y que se prestan poco al sueño, suelen pasarse agitadas y en insomnio de la quimera. Si se debilita todas las tardes la energia del sueño nocturno, este será débil y turbado por las tempestades interiores, de modo que el sueño perderá toda su eficacia reparadora.

Mayores detalles corresponderian á un médico.

El reposo se impone á todos, mas que nunca en este siglo, donde los hombres de estudio estan expuestos á reblandecimientos cerebrales y espinales, y las clases obreras á la tisis tuberculosa, que tantas victimas causa.

¡Lástima grande que las clases obreras no puedan en todas partes tomarse diez dias de descanso para baños!

Los hospitales estarian seguramente menos concurridos.

Los baños de rio tienen tambien en algunos puntos ventajas, pero en otros son peligrosos, como rara vez dejan de serlo los baños en agua estancada.

En último término deben tomarse, como preferibles, de agua demanantial potable.—X.

## Gacetilla General.

El *Boletin Oficial* publica la relacion de propietarios de los terrenos situados en los términos municipales de Navata, Cabanella, Aviñonet y Moga que han de ser expropiados para construir en dichos terrenos casillas de Peones-Camineros, en las Carreteras de Besalú á Rosas, seccion del primer punto de Figueras. Quince dias hay de plazo para reclamar.

—El periódico oficial publica la tarifa de los precios de venta de los tabacos, y la relacion de cantidades que, por atenciones de primera enseñanza, deben satisfacer los pueblos del partido de La Bisbal.

—El ventuno del actual se venderán en pública subasta, en el Juzgado del partido de Olot, varias fincas situadas en el término de Montagut.

—El diez y siete del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta, en el almacén de comisos de esta Delegacion, varios lotes de efectos distintos procedentes de aprehensiones.

—Despues de seis dias, se ocupa ayer nuestro compañero *El Eco* del artículo que le dedicamos con el epigrafe *Pago de deuda*, por medio de una gacetilla que hubieramos dejado sin contestar en el deseo que nos anima de terminar una polémica que no conduce mas que á molestarlos mutuamente y molestar á nuestros lectores; pero el colega incurre en alguna inexactitud involuntaria y deseamos quedar en paz con él.

Por lo pronto, *El Eco* nos acusa de que LA LUCHA tergiversa las palabras para, de este modo, dandoles la interpretación que queremos, sacar consecuencias falsas. Pero *El Eco* viene en nuestra ayuda diciéndonos, que no ha dicho que su conducta en las elecciones para las tuvo por objeto oponerse a los que durante seis años habían vendido amistad al señor Cánovas, si no a evidenciar a los que nosotros dice, llamamos conservadores neutrales, es decir, a los amigos del señor Cánovas.

De la diferencia de significado que hay entre oponerse y evidenciar en el acto de que se trata, dado por sentado que el colega haya dicho lo que dice, resulta; que si no votó para oponerse a los que no votaron, votó para evidenciarlos, y el que evidencia acciones de otros, demuestra su no conformidad con ellas y, no habiendo conformidad, hay disparidad y, no habiendo disparidad, hay oposición, manifestese esta tácita ó expresamente. Este es al menos nuestro criterio teniendo en cuenta las circunstancias del caso y lo que significan las palabras y, por tanto, no creemos haber cometido el delito de mala fé que nos supone.

Dicho esto que es lo mas esencial que nos importa, el colega dice que no puede publicar los documentos que le pediamos, porque no reconoce a LA LUCHA facultades para ser su juez, ni pertenece como nosotros a los que publican documentos sin permiso de los firmantes. Repase *El Eco* nuestro artículo y el suelto á que contestábamos, y verá que LA LUCHA le suplicaba, y él que suplica no tiene derecho á pedir y que el colega nos casi ofrecía esos documentos diciendo *nosotros podríamos etc.*, y el que puede y no hace, es porque no quiere; y el que no quiere, demuestra que puede querer, que tiene facultades, que es libre. Ahora *El Eco* dice que necesita al permiso de los firmantes: está bien; nosotros creemos que lo que el colega necesita son los documentos y no se ofenda, Pero á renglon seguido nos pregunta ¿quiénes fueron los que no obedecieron las ordenes del partido? Porque no daban sus sufragios al señor Cánovas?

Cuando el colega satisfaga nuestra curiosidad, no dude satisfaremos la suya cumplidamente, pues somos partidarios de co-ceder cuando se nos concede, y cuidado que los conservadores á que aludiamos no faltaron á sus deberes y reconocen una antigüedad que no tiene *El Eco*.

De lo demas, el colega nos provoca por segunda vez al hablarnos de *El Eco del País*, y le rogamos en gracias á la memoria del señor Montaos, no nos obligue á sacar á plaza acontecimientos trasnochados ya y en que aquel compañero tanta parte tuvo sacando la cara que otros escondian detras de su figura, y no tenga empeño en pedir pruebas que tenemos dadas y no se necesitan, porque nuestros principios económicos y las de nuestro amigo señor Fabra son bien conocidos, están bien explicados y merecen la aprobación de los que votaron la candidatura que nosotros defendimos. No crea el colega que rehucimos la cuestion por lo que decimos: no quisieramos remover huesos de adversarios que fueron; pero si *El Eco* lo desea, siente las bases de la discusion y vamos á donde tenga por conveniente, que yendo con él, vamos siempre muy honrados y en amable compañía.

Y hacemos punto final por nuestra parte.

—Dice *La Voz del Pirineo* de Puigcerdá, que gracias á las activas bestigas practicadas cerca del Go-

bierno por el diputado de aquel distrito don Felix Maciá, la recomposición del histórico monasterio de Ripoll será un hecho, pues se le asegura por conducto autorizado, que el ilustra lo y celoso arquitecto de esta provincia don Martín Sureda está concluyendo los estudios y haciendo preparativos para dejar por completo terminada dicha importantísima obra por la fecha del centenario de su fundacion, que recae dentro de la corriente decena de 1880 al 90.

—La direccion de establecimientos penales publica en la *Gaceta*, la estadística del movimiento de la poblacion penal en el mes de Junio último.

La existencia de penados en 31 del mes de Mayo, ascendia á la cifra de 16.161 varones y 814 hembras, y en fin de Junio á 16.185 y 804 respectivamente.

La instruccion y cultura de estos penados se clasifica en la siguiente forma:

No saben leer, 7.455 varones y 502 hembras; saben leer, 1.020 y 78 respectivamente; saben leer escribir, 7.295 y 219; tienen instruccion superior. 415 y 5.

La provincia que ha dado mayor número de penados, fué Granada, que figura en el estado que examinamos con 790 varones y 39 hembras, y la que menos Canarias, que aparece con 44 varones y 3 hembras. De Ultramar proceden 154 varones, extranjeros, 117 varones y 3 hembras.

—Se ha ordenado á los Alcaldes por la Administracion de propiedades é impuestos, que remitan en un breve plazo, los expedientes de adopcion de medios para cubrir los respectivos cupos de consumos en el ejercicio corriente.

—Segun el colega profesional de la capital, la Secretaria de la Junta provincial de Instruccion pública tiene terminados los trabajos para el planteamiento de la centralizacion de fondos de primera enseñanza. Lo que importa ahora, añade, es que esos fondos ingresen con puntualidad en la Caja provincial.

Y si así no sucede, que se obligue á verificar el ingreso sin contención alguna.

—Nuestro colega barcelones *La Reconquista*, nos dedica un suelto en su edicion de ayer. Dámosle las gracias por su atencion, y le rogamos espere respuesta toda vez que hoy nos lo impide la falta de espacio.

—La direccion de los trabajos de Paris acaba de publicar un cuadro demostrativo del volumen de agua facilitada á Paris el mes último. Resulta de ese cuadro, que Lavarenne, del acueducto de Arcueil y los pozos de Gremelle y de Passg, han dado por término medio 238,464 metros cúbicos de agua de manantial por día, y la cantidad de agua sacada del Sena por las máquinas elevatórias, ha ascendido á 78,132 metros cúbicos durante veinte y cuatro horas y, por último, las máquinas del Mar han consumido 50,458 metros por día. Tocan al consumo privado 119,982 metros y al servicio público 248.000. Las máquinas de Isrer dan 80.000 metros cúbicos por día.

—Lamentable es el estado de las cosechas por la falta de lluvia, y no menos lamentable el malestar que sienten algunas poblaciones de la provincia á consecuencia de la sequia, pues pueblos hay como La Escala y Blanes, por ejemplo, que hasta el agua potable faltará si pronto las nubes no los saca de apuro.

—Ha fallecido el profesor de la es-

cnela de Castelló de Ampurias Don Francisco Brujó, ilustrado profesor cuya muerte ha sido muy sentida.

—En la votacion de interventores para la eleccion de un diputado á Cortes por el distrito de Gaudesa, va antes por haber sido nombrado Director General de beneficencia don Pedro Antonio Torres, han resultado elegidos los amigos de dicho señor en todas las secciones.

—Felicitamos á nuestro distinguido y antiguo amigo por esta nueva prueba de cariño de sus electores, sin perjuicio de ocuparnos de la trascendencia que en sí encierra su reeleccion que está completamente asegurada.

—Se ha ordenado la busca y captura de Pedro Buenaventura Expósito, natural de Barroca, y de Pedro Fugarola Plá de Gaserans.

—Por la aduana de Port-bou se ha declarado el abandono de los efectos siguientes: seis revolvers; una escopeta de un cañón y tres de dos; varios paquetes de tejidos de algodón; dos cuadros de marco dorado con pinturas y varios objetos de porcelana.

—El periódico oficial publica las cantidades que, por atenciones de instruccion pública, deben pagar los pueblos del partido de Figueras.

—En la Intendencia del ejército de Cataluña y en las Comisarias de guerra de Gerona, Tarragona y Lérida, tendrá lugar simultaneamente el nueve de Setiembre próximo á las once de la mañana, el abastecimiento en pública licitacion del trigo, harina, cebada y paja que puedan necesitar las factorias de subsistencias de las ciudades nombradas y de Barcelona, en el término de un año á contar desde 1.º de Octubre próximo á fin de Setiembre de 1883.

—En el Juzgado del partido de Olot se venderán en pública subasta el venticocho de actual las once de la mañana, varias fincas rústicas.

—Se encuentra vacante la secretaria del Ayuntamiento de Garrigüelas dotada con el haber anual de trecientas pesetas.

—Se ha mandado la prision, si son hábiles, de Joaquín Canales Camarada, de Via tenat, y de Jaime Barneda Bosch, de Constantins.

—El quince del actual quedará leva toda la veda en esta provincia, con arreglo á lo que dispone la ley.

Esta, pues, de enhorabuena los cazadores.

—Nuestro amigo el Diputado á Cortes D. Alberto de Quintana, nos ruega dejemos sin contestar cuanto diga, con respecto á su apellido, el periódico *de los de antaño*, dejando que se divierta con tan inocentes desahogos. Todo el mundo sabe que en España la anteposicion de apellidos es muy comun y la razon de derecho en que se funda; y por cierto que en las actuales Cortes son varios los Diputados que se hallan en este caso. Las razones que para no caustear aduce el Sr. Quintana ó el Sr. Combias como quiera llamarle, (ya que á emplear los dos nombres nos autoriza), á los inocentes alfilerazos que se le dirigen y que recibe el aludido con el mas profundo desprecio, son: que el asunto no interesa al público y que por consiguiente, el tratarlo es perder tiempo; que las explicaciones que desea el periódico no tiene porque dárselas ya que no le considera derecho para pedirías; que sus electores, que es á quienes incumbe, no se las piden ya que por tres veces, y por cierto con señales inequívocas de muy buena voluntad la última, lo han llevado al Congreso; y por último, que todo el mundo sabe el caso que este hizo de una famosa protesta,

que fué el último desahogo de la impotencia de sus adversarios.

Respecto al reto que dirige á su hijo D. Pompeyo, no dejará de contestarlo, cuando llegue el momento oportuno, en la forma que se merezca.

Y nosotros, accediendo á los deseos de nuestro amigo, dejamos de ocuparnos de este asunto encomendando al público la apreciacion de nuestra conducta.

—Desde hace unos dias, está en las cárceles de este partido, los individuos presos en Olot á consecuencia del secuestro y asesinato del infeliz niño Ramon Artigas, los cuales han sido priostos á disposicion del tribunal militar.

Son tres, Joaquín Guardia Coll, de 46 años de edad, autor del secuestro, de oficio jabonero; Ramon Armany y Feixas, de cuarenta y seis años, propietario y agente de negocios y Ramona Sala y Soler, de 44 años; los dos últimos cómplices al parecer del secuestro.

Los tres son naturales y vecinos de Olot, siendo la Ramona Sala esposa del Guardia y Coll.

El sumario nos impide añadir á esta noticia otra alguna.

**SALUD A TODOS** devuelta sin merced, ni gastos, por la deliciosa harina de salud; de DU BARRY, de Londres, la

**Revalenta Arábiga.**

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gástricas, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliente de los bronquios, de la vejiga, del bígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. —100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Brébac Lord, Stuart de Davies, Par de Inglaterra, el Sr Doctor catédrico Wurzer, etc.

Cura n.º 6992. —Snoisson (Aisne), el 19 de Enero 1868. En la aldea de donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun al parecer de todos los facultativos, de un cancer del estómago. Lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores insostenibles. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarle tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas. —De Chasselles, condesa de Gourgees.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sierrita, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

*Du Barry* y Compañía (Limited), 77, Regent street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. —Depósito general para España, señores Hijos de José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad Narciso Pérez.

**Instruccion Publica.**

En virtud de las últimas oposiciones para cubrir en propiedad plazas de escuelas vacantes, han sido propuestos:

D. Juan Muntada, para la escuela de Masanas con 825 pesetas de dotacion anual. D. Salvador Meya, para la ayudantía de la escuela elemental de Palafrugell, con 750 pesetas. D.ª María Esteve y Santamaria para la escuela de Gerona, con 916 pesetas de dotacion. D.ª Teresa Balot y Vinsa para la de Figueras, con 916 id. D.ª Elvira Sagrera y Pannon para la de Olot, con 916 id. D.ª Luisa Torroella y Noguer para la de Navata, con 550 id. D.ª Joaquina

Serra y Soler para Ger, con 550 id. D.<sup>a</sup> Antonia Gratacós y Marull para la ayudantía de la escuela del Sud Figueras, con 600 id. D.<sup>a</sup> Manuela Balot y Viusá para la ayudantía de la del Norte, Figueras, con 600 id. D.<sup>a</sup> Concepcion Dagas y Puigbo para la ayudantía de la de San Felip y Guixols, con 525 id. D.<sup>a</sup> Pilar Noguer y Taberner para la ayudantía de la de Palafrugell, con 625 id. y por renuncia de la interesada. D.<sup>a</sup> Dominga Mayola y Casat para la misma ayudantía.

**Seccion bibliográfica.**

El número 23 del año III de la tercera época del ilustrado *Periódico para Todos*, que acaba de ver la luz pública, no solo no desmerece de los publicados hasta el día, sino que en la impresion, papel, tipos y bonitas láminas aventaja á aquellos, creciendo en interés la lectura de los artículos que inserta, escritos por reputados autores, harto conocidos del público. Aconsejamos á cuantos deseen pasar ratos entretenidos al par que conocer las costumbres de poblaciones desconocidas en países remotos y poco frecuentados, y recrearse con artículos de costumbre instructivos y morales se suscriban al referido periódico en la calle del Olivar, número 6, principal derecha.

El sumario del presente es como sigue:

*Tecto.*—Nuestros gobernadores.—El corregidor de Almagro, por D. Manuel Fernández y González.—La condesa Ada por don Pedro Escamilla.—Las noches del Pradito por D. Tercuato Tarrago.—La causa de Lola, por D. Pedro Escamilla.—Variedades.—Seccion festiva.—*Grabados.*—Una cacería en Orien-

te.—La expedicion del capital Young.—Un nuevo Robinson.—Tipos japoneses.

**Telegramas**

Madrid 9, á las 3 tarde.—La Gaceta publica un real decreto autorizando al ministro de Marina para adquirir en Inglaterra diez ametralladoras sistema Palmerant; otro aprobando el convenio con las compañías de ferro carriles sobre transporte de jornaleros, y una real orden referente á la provision de varias cátedras en la Habana.

Paris 9, á las 5.45 tarde.—La Cámara desierta. Carencia de noticias. La sesion sin interés. Las vacaciones se prolongarán hasta noviembre.

Los últimos telegramas de Egipto dicen que el ejército de Arabi aumenta diariamente, reclutando numerosos beduinos animados por el éxito de las primeras escaramuzas.

Es probable que esta noche se declare en crisis el Gabinete inglés.

**Gaceta Religiosa.**

**Santo de hoy.**

Sta. Filomena y Stos. Tiburcio y Susana mrs.

**Santo de mañana.**

Sta. Clara vr. y fundadora.

Cuarenta Horas.—Hasta el día 11 de Agosto en la Iglesia de S. Félix.

Imp. de «La Lucha»

Plaza de Bell Lloch núm. 4.

**Anuncios.**

**Se necesita un aprendiz.**—En la tienda de loza y Cristalera de Joaquin Vidal.

**Vapores-correos de la compañía trasatlántica**

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

**SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACIFICO**

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander e. 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en AS PALMAS (Gran Canaria) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 23 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Transatlántica, en combinacion con el ferro carril de Panamá y líneas de vapo del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

**LITORAL DE PUERTO-RICO.**—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

**LITORAL DE CUBA.**—Santiago, Gibara y Nuevitas.

**AMERICA CENTRAL.**—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

**NORTE DEL PACIFICO.**—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.<sup>a</sup> clase para Habana, Puerto-Rico y sus litoral les á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 otros para Habana.

El dia 25 de Agosto saldrá de Barcelona el

**VAPOR CORUÑA**

Para Cadiz, escalas y demas servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañía, hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignacion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOCA**

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, **BEARN**

*La France Savoie Poitou Bourgeois y Navarre, admitiendo carga y pasajeros*

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Agosto

**EL VAPOR BEARN de 5,000 toneladas.**

NOTA:—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores que sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 precisamente.

Precios:—1.<sup>a</sup> clase, 160 duros.—2.<sup>a</sup> 100 duros.—3.<sup>a</sup> 50 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán sustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por genta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones bierre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

NOTA: Este vapor en su viaje de ida hará escala en Bahia, para cuyo punto admite carga y pasajeros.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boca**

**IMPRESA DE «LA LUCHA»**

Plaza de Bell lloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.

**LA MODA ELEGANTE**

**ILUSTRADA.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, so, los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargel, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se solicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja de celat, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

**ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRÁN.**

**FARMACÉUTICO DE LA REAL CASA, etc.**

Aprobado y recomendado por la Iltre. Academia médico-farmacéutica de Barcelona, y certificados de distinguidos médicos.

Anti-herpético, depurativo y anti-apoplético sin rival, acreditado por sus brillantes resultados durante doce años.

Depósito general: San Felip de Guixols, farmacia del autor. Al por menor en las principales farmacias de Cataluña. (Gerona Dr. Vivas, Cort-Real 17.)—Madrid: Dr. Yarto Menzon, Plaza Descalzas, 6.

Véase el prospecto.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morlusa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos e neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de cos yipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway & Co., 3, St. Martin's Lane, Londres.